

## ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2019

Heimatland:	Montenegro
Studiengang:	Medizin
Sprachkurs in Bayern:	vom 03.08. bis 28.08.2020
Kursort in Bayern:	München
Sprachkursniveau des besuchten Kurses:	C1.1

Eine der Dinge, die diesen Sommer definitiv geprägt hat, ist der Online-Sommersprachkurs. Ich habe ganz zufällig auf der Website der Universität Montenegro von dem BAYHOST-Stipendium und dem Sommersprachkurs erfahren. Das Bewerbungsverfahren erschien mir einfach und aus diesem Grund habe ich mich für eine Bewerbung entschieden. Nachdem ich das Online-Bewerbungsformular ausgefüllt und verschickt hatte (per E-Mail), sammelte ich die erforderlichen Unterlagen, schrieb einen Motivationsbrief und schickte alles per Post nach Deutschland. Das war kurz bevor die Pandemie ausgerufen wurde. Dann kam der Lockdown in ganz Europa und ich dachte bereits, dass der Kurs abgesagt werden würde. Die große Überraschung war im Mai, als ich die E-Mail erhielt, dass der Kurs in digitaler Form stattfinden wird.

Die Ansprechpartnerin und die Professorin der Ludwig-Maximilians-Universität waren äußerst herzlich und stets bereit, jedes Dilemma zu beantworten. Dank ihrer Haltung gegenüber den Kursteilnehmern war alles viel einfacher. Die Unterstützung von der Ansprechpartnerin und der Lehrerin war von Anfang bis Ende vorhanden.

Die technischen Voraussetzungen bestanden aus zwei Dingen: einem Computer und einer stabilen Internetverbindung. Grundsätzlich verlief alles reibungslos.

Ich habe einen Kurs auf Stufe C1.1 besucht. Der Inhalt war interessant und zielgerichtet. Nicht so gut war die Gruppenarbeit, die jeden Tag 45 Minuten dauerte. Ich denke, der Grund dafür ist, dass es ziemlich schwierig ist, relevante Inhalte für Online-Gruppen zu erstellen und die Gruppenarbeit wurde schließlich auf Einzelarbeit reduziert. Die Lehrerin nutzte alle Vorteile und Möglichkeiten der Zoom App. Darüber hinaus fand sie zahlreiche weitere Inhalte (Zeitungsartikel, Videos), um uns der deutschen Sprache und Kultur näher zu bringen. Ein Einwand betrifft das Buch und das Arbeitsbuch, die uns etwas später als ursprünglich geplant zur Verfügung standen. Ich möchte darauf hinweisen, dass die Prüfung auch hervorragend organisiert und das erworbene Wissen angemessen bewertet wurde.

Es ist schwierig, die Vorteile eines Online-Kurses gegenüber einem Live-Kurs zu finden. Der Hauptvorteil ist Komfort und Zeitersparnis, da ich alles von zu Hause aus gemacht habe. Der Live-Kurs hat eine Reihe von Vorteilen. Zuerst die Gelegenheit, die Lebensweise und Kultur aus erster Hand kennenzulernen.

Darüber hinaus ist es viel besser, Leute während eines Live-Kurses zu treffen als über eine Online-Plattform. Ich bin der Meinung, dass diese Freundschaften enger und dauerhafter sind. Und natürlich wäre das Erlernen der Sprache viel einfacher und schneller, weil wir uns auf Deutsch verständigen müssten.

Ich muss hier erwähnen: Die Kontaktperson aus BAYHOST war bereit, von der ersten bis zur letzten E-Mail Verständnis zu zeigen und rechtzeitig Informationen zu liefern. Man konnte Unterstützung in diesem Prozess fühlen. Diese Unterstützung von BAYHOST und der LMU sowie meine Bemühungen haben dazu beigetragen, dass meine Kenntnisse der deutschen Sprache erheblich verbessert haben. Dieser Fortschritt hängt hauptsächlich mit der mündlichen Kommunikation zusammen. Jetzt, nach dem Kurs, bin ich viel sicherer, wenn ich Deutsch spreche. Die Teilnahme an diesem Kurs und die von uns geführten Gespräche gaben mir zusätzliches Vertrauen, den Weg des Deutschlernens fortzusetzen

Alles in allem ist der Online-Sommersprachkurs eine wunderbare Erfahrung, die mein Wissen vertieft hat. Leider wirkte sich die Pandemie auf meine Pläne und Wünsche aus, sodass Reisen und Aufenthalt in Bayern waren unmöglich. Mit den Anstrengungen, die durch Online-Exkursionen unternommen wurden, gelang es den Organisatoren, diesen Mangel an Live-Einführung in den Alltag in Deutschland auszugleichen. Was für mich besonders wichtig ist, abgesehen von neuem Wissen, habe ich europaweit neue Freunde gewonnen, mit denen ich sicherlich in Kontakt bleiben werde. Wir haben auch einen Austausch von Postkarten organisiert, um uns an diese gemeinsame Zeit zu erinnern. Das ist eine großartige Idee, nicht wahr?

Ich hoffe, dass diese Pandemie schnell hinter uns liegen und dass nächstes Jahr Live-Kurse organisiert werden. Wenn dies nicht der Fall ist, sind Online-Sommersprachkurse definitiv eine Gelegenheit, diese zu nutzen. Auf diese Weise erhalten alle, die an dem Online-Sommersprachkurs teilnehmen können, neue Kenntnisse, neue Bekanntschaften und eine herzliche Empfehlung.

Herzliche Grüße!